
 
 
 

ASOCIACIÓN COLOMBIANA PARA EL AVANCE DE LA 
CIENCIA – AVANCIENCIA- NIT. 890203944-9 

 
 

ACTA 
ASAMBLEA ORDINARIA DE MIEMBROS AÑO 2023 

–NO PRESENCIAL- 
23 DE MARZO DE 2023 

 
El presidente de Junta Directiva de la Asociación Colombiana para el Avance 
de la Ciencia -AvanCiencia- en uso de sus facultades convocó a los miembros 
de la Asamblea General el día veintiocho (28) de febrero de la presente 
anualidad, por medio de correo electrónico a la reunión ordinaria adelantada 
de manera no presencial el día veintitrés (23) de marzo de dos mil veintitrés 
(2023), en aplicación de lo previsto en el artículo dieciséis (16) de los Estatutos. 

 
De esta forma, a las 4:30 pm del día 23 de marzo de 2023, hora y fecha 
señaladas en la convocatoria del 28 de febrero de 2023, se reunieron un 
número plural de miembros de la Asociación Colombiana para el Avance de la 
Ciencia -AVANCIENCIA-, de manera virtual, a través de la Plataforma Social 
(https://social.avanciencia.org), a la cual cada Asociado activo accedió 
identificándose con el correo electrónico registrado en las bases de datos de 
AVANCIENCIA. 

 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
 

El presidente de la Asamblea, doctor Eduardo Posada, después de dar la 
bienvenida a los Asociados, siendo las 4:30 pm, hace la verificación del 
quórum, en atención a que a la fecha de celebración de la Asamblea los 
miembros activos (categorías Fundadores, Honorarios y Titulares - personas 
natural y jurídica), son 309 en total, verificando, a la hora señalada que, de 
conformidad con lo señalado en el artículo 17 de los Estatutos, el quórum de 
la Asamblea no se encuentra integrado; teniendo en cuenta que lo constituye 
la asistencia o representación de la mitad más uno del total de los Miembros 
Activos, por lo que, indicó a los asistentes que de acuerdo con los Estatutos, 
deben sesionar media hora más tarde. 

 
Siendo las 5:00 pm el presidente de la Asamblea verificó que hubiera más del 
diez por ciento (10%) de los miembros activos y como se evidenció que había 
88 asociados presentes y representados, dio inicio la Asamblea Ordinaria. 

 
En seguida, cedió la palabra a Francisco González, Líder de Estrategia y 
Tecnología con el propósito de que expresara las instrucciones para poder 



 
 
 

efectuar la deliberación y votación a través de la plataforma 
(https://social.avanciencia.org). 

 
2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

 
 

1. Verificación del quórum 
2. Lectura y aprobación del orden del día 
3. Ratificación del Presidente y nombramiento del Secretario de la reunión 
4. Nombramiento de la comisión verificadora para la aprobación del acta 

de Asamblea 2023 
5. Palabras del Presidente de la Junta Directiva 
6. Presentación del informe de gestión año 2022 y aprobación 
7. Informe del Veedor 
8. Presentación de los Estados Financieros 2022 
9. Informe y dictamen de la Revisoría Fiscal 
10. Discusión y aprobación de los Estados Financieros 
11. Aprobación de destinación de excedentes y asignaciones 

permanentes 
12. Solicitud de permanencia de AvanCiencia en el Régimen Tributario 

Especial de las ESAL 
13. Proposiciones y varios 

 
El presidente solicita aprobar el orden del día, una vez leído a los asistentes. 

 
Por consiguiente, a través de la plataforma se publicó la pregunta para que los 
asistentes la aprobaran o improbarán. Resultado de lo cual se obtuvo la 
siguiente decisión: 

 

 
No obstante, varios asistentes manifestaron que no podían votar, por lo cual 
se solicitó a los 88 asociados presentes y representados que manifestaran su 
sentido de voto por chat, por ende, por unanimidad los miembros de Asamblea 
General APROBARON el orden del día propuesto. 

 
Dados los problemas técnicos, el Presidente solicitó que de aquí en adelante 
se preguntara en el chat la aprobación o no de lo presentado. 



 
 
 

3. RATIFICACIÓN DEL PRESIDENTE Y NOMBRAMIENTO 
DEL SECRETARIO DE LA REUNIÓN. 

 
 

En la presente sesión ejercieron como presidente: Eduardo Posada Flórez, en 
su calidad de presidente de la Junta Directiva y se sometió a consideración de 
los miembros de Asamblea General la elección de Claudia González Puyana 
como secretaria de la reunión, teniendo en cuenta que la secretaria de Junta 
Directiva: Helena Groot, se excusó por no poder asistir. 

 
En consecuencia, se publicó la pregunta para que los asistentes la aprobaran 
o improbarán. Resultado de lo cual se obtuvo la siguiente decisión, después 
de otorgar un tiempo adicional para verificar que a los asambleístas pudieran 
emitir su sentido de voto: 

 

 
Dado que varios asistentes expresaron que el sistema no les permitía votar, el 
presidente solicitó a los 86 asociados presentes y representados que 
manifestaran su sentido de voto por chat. Una vez agotado el tiempo, se 
corroboró que por unanimidad los 86 miembros de Asamblea General 
APROBARON la elección de Claudia González Puyana como secretaria de la 
reunión. 

 
Asimismo, Claudia González Puyana manifestó por chat que aceptaba su 
postulación y designación como secretaria de la reunión. 

 
 

4. NOMBRAMIENTO DE LA COMISIÓN VERIFICADORA 
PARA LA APROBACIÓN DEL ACTA DE ASAMBLEA 2022. 

 
 

De acuerdo con el artículo 22 de los Estatutos la aprobación del acta de la 
sesión se encuentra a cargo de una comisión nombrada en la misma. Para 
integrar dicha comisión, se postularon los siguientes Asociados, quienes se 
comprometieron a efectuar la revisión, aprobación y firma del acta: 

 
 Mireya Astrid Jaime Arias 
 Astrid Bastidas Suárez 
 Marianna Russi Breci 



 
 
 
 
 

El presidente abrió la votación, consecuencia por el sistema electrónico de lo 
cual se obtuvieron los siguientes resultados: 

 

 
Dado que en la sala había 92 asociados presentes y representados, solicitó 
que votaran por el chat y se corroboró que por unanimidad los 92 miembros 
de Asamblea General APROBARON la elección de la Comisión Verificadora. 

 
 

5. PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA DIRECTIVA. 
 
 

El doctor EDUARDO POSADA FLÓREZ, presenta a la Asamblea su informe, 
indicando que: 

 
“Agradezco a los asociados por su permanente interés, su participación 
y apoyo a nuestras tareas. Yo creo que el papel de AVANCIENCIA en 
el país es muy importante, como lo dicen los Estatutos, trabajamos por 
el progreso de la ciencia, por la apropiación social de la ciencia y la 
relación de la sociedad con la ciencia. 

 
Seguimos creyendo que la ciencia es un factor esencial en el desarrollo 
de la sociedad: sin ciencia el país no tiene futuro, y la ciencia tiene todas 
las virtudes que podamos mencionar. Creo que la ciencia no solamente 
es la base del desarrollo tecnológico actual, pues querámoslo o no, la 
sociedad actual es fruto de la ciencia. 

 
Sin ciencia no habría teléfonos celulares, ni computadores y 
seguiríamos teniendo una esperanza de vida de 35 años, como era en 
el siglo XVIII. La ciencia ha sido fundamental para el desarrollo y la que 
nos ha hecho ver los riesgos del cambio climático y la que ha propuesto 
soluciones. 

 
De manera que creo que ha sido esencial en la sociedad 
contemporánea y negarlo sería absurdo y no entender esa importancia, 
también es muy grave. Un país que no entienda que la ciencia es muy 
importante para su futuro, realmente no tiene futuro. 

 
Los países que ampliamente lo han demostrado son los llamados “tigres 
asiáticos” que realmente invierten más del 2% o 3% del PIB en 
investigación y desarrollo. Yo espero que algún día en Colombia lo 



 
 
 

entendamos, pues yo llevo 40 años o más en estas tareas y veo que si 
bien hemos mejorado, nos falta mucho todavía para entenderlo y 
aplicarlo. Estamos todavía en investigación y desarrollo en un 0,25% 
del PIB. 

 
Entonces desafortunadamente, tenemos que reconocer que el trabajo 
nuestro si bien ha avanzado, no cabe la menor duda de que hay que 
trabajar todavía muchísimo más. Yo no pierdo las esperanzas, sin lugar 
a duda, y cuento con el apoyo de todos ustedes para seguir apoyando 
esta labor. 

 
Y yo quiero destacar aquí la labor y el gran esfuerzo que ha hecho todo 
el personal de AVANCIENCIA encabezado durante este último periodo 
por Saya Garavito y anteriormente y ahora, por María Piedad 
Villaveces. Creo que la labor de las directivas y todo el personal ha sido 
encomiable y ya vamos a ver hoy los resultados en los informes que se 
van a presentar. Entonces para ellos, todos, mi más sincero 
agradecimiento y el mensaje de que definitivamente el papel de 
AVANCIENCIA es fundamental para que Colombia pueda tener un 
futuro. 

 
No quiero extenderme más en este momento y darle cabida al resto de 
la Asamblea y reiterarles a todos ustedes mi agradecimiento personal y 
el compromiso de que seguiré, al igual que todos nosotros trabajando 
por la causa. Muchas gracias y mucho éxito.” 

 
 

6. PRESENTACIÓN DEL INFORME DE GESTIÓN AÑO 2022 
Y APROBACIÓN. 

 
 

Saya Garavito Robayo agradece por la confianza depositada en los meses en 
los que se encargó de la Dirección Ejecutiva por designación de la Junta 
Directiva y espera haber cumplido las expectativas con la presentación del 
informe de gestión. 

 
A su vez, invita a que consulten el informe financiero y de gestión que se 
remitió a los correos electrónicos y que también pueden ser consultados en la 
página web https://avanciencia.org/estados-financieros-2022, por si es del 
interés del asambleísta conocer información adicional. 

 
Manifiesta que la presentación tendrá dos (2) componentes: i) un resumen de 
los logros del 2022 y; ii) las perspectivas del 2023, que será abordada por la 
Dra. María Piedad Villaveces. A continuación, da inicio a la presentación: 

https://avanciencia.org/estados-financieros-2022


 
 
 

a. Resultados estratégicos y de servicios 
 

 
 



 
 
 
 

 
 

 



 
 
 
 

 
 

 
 



 
 
 
 

 
 

 

Culminada la presentación de la Directora Ejecutiva (E), el Presidente de Junta 
Directiva pregunta si existen comentarios o solicitudes de aclaración en 
relación con lo expuesto, por lo que ninguno de los asistentes realiza ninguna 
intervención. 

 
A continuación, la Dra. María Piedad Villaveces en su calidad de Directora 
Ejecutiva de la Asociación Colombiana para el Avance de la Ciencia - 
AVANCIENCIA- expone ¿qué viene para el 2023? 

 
En el 2023 se han propuesto dos (2) objetivos estratégicos con sus respectivos 
indicadores: I) Consolidar la comunidad de Asociados que construye valor con 
AvanCiencia y; II) Proyectar la sostenibilidad de AvanCiencia. 



 
 
 
 

 
 
 

Como el primer objetivo corresponde a “consolidar la comunidad de asociados 
que construye valor con AvanCiencia”, se requiere de la participación de los 
asambleístas por medio de la plataforma de Social: 

 



 
 
 
 

 
 



 
 
 
 

 
 

Asimismo, resalta cada una de las experiencias de los asociados: 
 

 



 
 
 
 
 

 
 

 



 
 
 
 

 
 

 



 
 
 

El presidente de la Asamblea procede a leer el comentario que se incluyó en 
el chat de parte de Yamira Rodríguez Núñez: “Yo considero es importante 
poder tener una herramienta como Social para motivar a investigadores de 
grupos. En mi caso en particular soy creo la única persona que se encuentra 
en Avaciencia de todos mis investigadores del Grupo Arte-Accion”. 

 
El presidente somete a votación la aprobación del informe de gestión de la 
Dirección Ejecutiva a los 95 asambleístas presentes y representados. A su 
vez, el presidente procede a leer mensajes como el de Luz Fernanda Jiménez 
Segura en representación de la Universidad de Antioquia UDEA: “De acuerdo 
con el informe. Me encanta. Felicitaciones por la gestión” y el de Luz Elena 
Botero Palacio: “Felicitaciones por toda la gestión.”. 

 
Una vez culminado el tiempo otorgado para que los asambleístas emitieran su 
sentido de voto, el presidente expresa que el informe de gestión del año 2022 
fue APROBADO por unanimidad. 

 
 

7. INFORME DEL VEEDOR. 
 
 

La veedora Ruth Garzón procede a presentar el informe correspondiente al 
año 2022: 

 
“Bogotá D.C., marzo 23 de 2023 
Apreciados Asambleístas: 

 
La asociación continúa creciendo y fortaleciendo sus líneas y 
programas, se han mejorado varias de las plataformas tecnológicas de 
desarrollo propio y cada vez se hace más visible su participación en la 
actualidad científica del país. AVANCIENCIA ya es una marca 
reconocida y con gran credibilidad en todos los ámbitos en los que 
participa. 

 
Durante el 2022, la Junta Directiva Nacional y el Comité Ejecutivo 
realizaron reuniones periódicas a través de la plataforma Teams en las 
que pude participar de manera activa y seguir de manera detallada la 
gestión de la Dirección Ejecutiva y del personal administrativo. 

 
En el transcurso del año fue evidente una constante comunicación con 
los asociados a través de la plataforma de Avanciencia, del correo 
electrónico como también en el encuentro presencial de asociados, lo 
que ha permitido que todos estemos enterados de las ventajas que 
implica hacer parte de la asociación. Adicionalmente, se han seguido 
fortaleciendo los convenios con entidades comerciales e instituciones 
educativas como beneficio para los miembros. 

 
En el 2022, la fuente de ingreso más importante para la asociación ha 
sido, la correspondiente a la línea, Evaluación, lo que demuestra que 



 
 
 

cada vez más AvanCiencia se posiciona un líder en estos procesos 
dentro de la comunidad científica del país y se proyecta para serlo en 
la región. 

 
Por su parte, los excedentes del año anterior, se han reinvertido de 
acuerdo con lo planeado y demuestra la importancia de mantener ese 
músculo financiero bien sea para poder fortalecer las plataformas 
tecnológicas que redunden en mejores beneficios para nuestra 
colectividad, para la ejecución de programas como el de experiencias 
para los asociados o para destinarlos a las contrapartidas en las 
convocatorias de CTeI. 

 
Con respecto al número de miembros activos para el cierre del año, se 
contó con 244 membresías activas; 187 naturales y 57 jurídicas, un 
número significativamente bajo comparado con el de los años 
anteriores, a pesar de la constante gestión del equipo directivo y 
administrativo de la asociación para mantenerlo. Si bien, esto puede ser 
debido a cambios en la forma de recaudo, da pie nuevamente a hacer 
un llamado urgente a todos los que hacemos parte de AvanCiencia al 
uso de sus buenos oficios en pro de la consecución de nuevos 
miembros, el valor más importante y la razón principal de nuestra 
asociación. 

 
De igual manera que en los años anteriores, AvanCiencia ha tenido una 
fuerte participación como proponente o como aliado, en la presentación 
de propuestas para la consecución de financiación interna y externa, en 
entidades como MinCiencias o el fondo de Regalías, en el marco de la 
estrategia de gestión de la Ciencia, Tecnología e Innovación (CTeI). En 
relación con esto, durante el año pasado se realizó con rotundo éxito 
ExpoCiencia Tolima con cerca de 3000 asistentes y 230 proyectos 
presentados. Adicionalmente, se desarrolló el proyecto de prototipado, 
validación y comercialización de un sistema producto-servicio de 
ecoturismo con Sena Innova con muy buenos resultados y se inició la 
ejecución de un proyecto en diplomacia científica. 

 
En el marco de la estrategia de política en CTeI, la Asociación ha tenido 
una activa participación de la Asociación en las Juntas directivas de 
Maloka y del Observatorio de ciencia y tecnología, además de la 
presencia oportuna, en los diferentes medios o redes sociales, cuando 
la situación política, social o del quehacer científico, lo ameritaba. Pero 
también se ha hecho visible de manera continua con el herramientas de 
divulgación como el Podcast Signo de Avance o la publicación de varios 
números de la Revista I&C, dando cuenta de una importante estrategia 
en apropiación social de la CTeI. 

 
Con esto, me despido con un afectuoso saludo y con mis mejores 
deseos porque todos los asociados y sus familias, se encuentren en las 
mejores condiciones de salud y bienestar. 



 
 
 

Cordialmente, 
RUTH GARZÓN FERNÁNDEZ 
Veedora” 

 
El presidente de la Asamblea agradece a la Veedora por su participación y por 
los comentarios oportunos que realiza, también pregunta a los asistentes si 
tienen alguna inquietud frente a lo presentado. 

 
Al no obtener respuesta de parte de los asambleístas, se continúa con la 
presentación del siguiente tema del orden del día. 

 
 

8. PRESENTACIÓN DE LOS ESTADOS FINANCIEROS 2022 
 
 

A continuación, Saya Garavito Robayo en calidad de Líder de Estrategia y 
Finanzas de AvanCiencia presenta los estados financieros 2022: 

 
 
 

ASOCIACIÓN COLOMBIANA PARA EL AVANCE DE LA CIENCIA 
NIT. 890203944-9 

ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA 
DE ENERO A DICIEMBRE 31 DE 2022 

(Cifras expresadas en miles de pesos colombianos) 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASOCIACIÓN COLOMBIANA PARA EL AVANCE DE LA CIENCIA 
NIT. 890203944-9 

ESTADO DE RESULTADO 
DE ENERO A DICIEMBRE 31 DE 2022 

(Cifras expresadas en miles de pesos colombianos) 

 
El presidente de Asamblea pregunta si existen comentarios o inquietudes. Al 
no existir, Saya Garavito Robayo continúa la exposición de la ejecución de los 
excedentes del 2021 en 2022 y el manejo de las asignaciones permanentes: 



 
 
 
 

 
 

 
 

9. INFORME Y DICTAMEN DE LA REVISORÍA FISCAL. 
 
 

César Augusto Rincón, Director de Auditoria Financiera de L&Q Revisores 
Fiscales Externos SAS expone el equipo de trabajo, el alcance de las 
auditorías, el proceso de los informes y el dictamen de la Revisoría Fiscal: 



 
 
 
 

 



 
 
 
 

 
 

 



 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
El Director de Auditoria Financiera de L&Q Revisores Fiscales Externos SAS 
recuerda que se puede consultar el informe completo en la página web: 
https://avanciencia.org/estados-financieros-2022. Como no hubo comentarios 
ni preguntas por parte de los asambleístas, se procedió a abordar el siguiente 
tema del orden del día. 

https://avanciencia.org/estados-financieros-2022


 
 
 

10. DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LOS ESTADOS 
FINANCIEROS 

 

El presidente de la Asamblea somete a votación la aprobación de los Estados 
Financieros previamente presentados por la dirección y auditados por la 
Revisoría Fiscal. 

 
El resultado de la votación fue APROBAR por unanimidad de parte de las 85 
personas que se encuentran presentes y representadas. 

 
11. APROBACIÓN DE DESTINACIÓN DE EXCEDENTES 

Y ASIGNACIONES PERMANENTES 
 

La Directora Ejecutiva presenta la propuesta de destinación de excedentes del 
2022 en el 2023, de la siguiente manera: 

 
Ruth Garzón en calidad de Veedora solicita que se explique un poco más la 
estrategia de inversión de las alternativas de diversificación de ingresos. En 
este sentido, la Directora Ejecutiva manifiesta que, no se tiene una alternativa 
clara justamente por eso se requieren unos recursos para fortalecer la 
capacidad de proyectar nuevas ideas. Reitera que cuando se tenga más 
claridad se presentará a la Junta Directiva a efectos de decidir qué nuevas 
líneas de servicios se abran. 

 
El presidente de la Asamblea somete a votación la propuesta presentada, 
dando como resultado la APROBACIÓN por unanimidad de parte de los 85 
asambleístas presentes y representados. 

 
12. Autorización para que el Representante Legal 

solicite la permanencia de AVANCIENCIA en el régimen 
de las ESAL ante la DIAN 



 
 
 

El presidente pide autorización para elevar solicitud de permanencia de la 
Asociación Colombiana para el Avance de la Ciencia -Avanciencia- en el 
régimen tributario especial del impuesto de renta y complementario de las 
entidades sin ánimo de lucro. 

 
Lo anterior se sometió a votación y los 85 asambleístas presentes y votantes 
procedieron a APROBAR de manera unánime la autorización para que se 
pueda elevar la solicitud ante la DIAN la permanencia en el régimen tributario 
especial del impuesto de renta y complementario de las entidades sin ánimo 
de lucro. 

 
Una vez cerrada la votación, Luis Francisco Ochoa Rojas mencionó en el chat 
que “Debería tenerse en cuenta la amenaza de una crisis financiera 
internacional, que implica el tener alguna reserva dentro del régimen al cual 
pertenece la asociación.” Por lo que el presidente de Asamblea menciona que 
sin ese aspecto se estudiará. 

 
13. PROPOSICIONES Y VARIOS 

 

La Directora Ejecutiva, María Piedad Villaveces procede a leer el comentario 
de Lina Perilla en el chat: 

 
“Lamentablemente debo retirarme, pero quisiera dejar una 
recomendación que va alineada con los dos objetivos principales 
establecidos para este año. En la asamblea del año pasado dejé la 
sugerencia de aumentar la remuneración para las personas que 
colaboran como consultores en las capacitaciones, evaluando 
proyectos, buscando evaluadores, y demás servicios en que se contrata 
a personas externas. Desafortunadamente, durante todo el 2022 no 
logré identificar que fuera acogida esta recomendación. Por lo tanto, 
quisiera saber si se ha considerado algún cambio respecto a esa 
remuneración para el año actual, pues este es un aspecto que puede 
poner en riesgo la colaboración de estas personas, que de manera 
recurrente han manifestado insatisfacción tanto con el monto, como con 
la demora en el pago. Me disculpo por tener que ausentarme, y espero 
que este asunto sea discutido en la asamblea. Gracias.” 

 
Saya Garavito Robayo responde al comentario indicando que el año pasado 
se pasaron por dos (2) coyunturas: i) ley de garantías y; ii) la presión de las 
universidades a la baja de las tarifas. Por lo cual, se ha hecho un gran esfuerzo 
por responder a esta demanda de las universidades y, en consecuencia, no se 
ha podido aumentar el valor de la remuneración de los servicios. Por otro lado, 
expresa que hay que tener en cuenta que en estos servicios las políticas de 
pago de las universidades (de 45 a 60 días) han afectado el flujo de caja 
efectivo de la entidad, por ende, se deben manejar los recursos de manera 
eficiente y optimizarlos al máximo, no obstante, informa que acoge la 
recomendación como una oportunidad de mejora, pues los evaluadores son 
quienes apoyan la prestación de este servicio con calidad. En este sentido 
anuncia que este año se proyecta realizar un incremento en la retribución 



 
 
 

económica que no será tan alta como el porcentaje de inflación, pero que 
espera que se logre implementar. 

 
María Piedad Villaveces manifiesta que la entidad tratará de seguir siendo 
competitiva y planteará el aumento del pago para los evaluadores con una 
tarifa diferenciada para las evaluaciones realizadas por los asociados. 

 
Asimismo, invita a que los asociados no se esperen a la realización de la 
Asamblea para informar comentarios, sugerencias, cuentas pendientes por 
cobrar y preocupaciones, sino que esto se realice con anticipación a través de 
la Líder de Asociados: asociados@avanciencia.org o la plataforma de Social 
y, en caso de no encontrar una respuesta oportuna se dirijan a Saya Garavito 
o a ella misma. 

 
El presidente de la Asamblea General menciona que se tendrán en cuenta los 
comentarios que al respecto los asociados están realizando en el chat y lee el 
realizado de parte de Andrés Manuel Pérez Acosta “En general, aprecio mucho 
las evaluaciones como un beneficio de ser asociado de Avanciencia. 
Interesante la propuesta de María Piedad.” 

 
Agrega que es de su interés manifestar un agradecimiento al trabajo realizado 
por el equipo de AvanCiencia. 

 
Nataly Morales Rincón solicita la palabra, por lo cual, el presidente de 
Asamblea la concede. Expresa que se une a las felicitaciones del presidente 
Eduardo Posada, pues el año pasado vio la labor fuerte que se realizó por 
sacar todo adelante y, asimismo, el trabajo se vio reflejado en muchos 
sectores; sin embargo, considera que es importante mejorar los canales de 
comunicación pues, aunque si se han agotado los medios prestablecidos, no 
se ha obtenido respuesta a los requerimientos, por lo que hay una 
insatisfacción de parte de miembros, investigadores y evaluadores. 

 
Asimismo, sugiere que se siga trabajando en mejoras a la plataforma CAFETO 
que es la que gestiona las evaluaciones. 

 
María Piedad Villaveces agradece ese tipo de retroalimentaciones que ayudan 
a crecer ya la entidad. 

 
El Asociado Humberto Antonio Muñoz felicita el trabajo de AvanCiencia para 
el año 2022, y resalta el potencial de las plataformas que desarrolla la entidad 
y particularmente la de “Social”. A través de la cual se pueden comunicar las 
insatisfacciones en tiempo real que se tienen con la experiencia de las 
plataformas y, los evaluadores tendrían una respuesta más rápida si hubiera 
una mayor constancia en su uso. 

 
Expresa su preocupación porque aparentemente los investigadores se estén 
afiliando a AvanCiencia por los ingresos de hacer evaluaciones y no, por hacer 
más fuerte la comunidad científica en Colombia. 

mailto:asociados@avanciencia.org
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